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□晚报记者 胡审兵

本报讯 市房管局昨日上午召开新闻发
布会，正式出台《郑州市商品房预售款监管实
施细则》，开发企业要先与监管银行签订监管
协议，才能办理预售证。

市房管局相关负责人提醒，市民今后在

向开发商拿售房发票时，应要求开发商出具
商品房预售款专用存款账户缴款回单。

市房管局市场管理处副处长董国彩表
示，市内五区12月20日后受理预售的商品房
项目，即按照要求实行预售款监管，郑东新
区、高新区、经济开发区以及本市各县（市）、
上街区在2010年2月28日前实施。

首个分户计量小区半数以上居
民没交费

在今年冬天供暖季开始后，国贸公寓酒店
的居民们用上了暖气，但是这种暖气不是热力
公司所供，而是由远大中央空调有限公司运营，
在郑州首次实行分户计量。

昨日，该公司西北运营区郑州国贸运营组
运营主管周凯在接受采访时透露，该公司负责
国贸小区的供暖，其中，国贸酒店公寓实行分户
计量，供暖面积为12.5万平方米，国贸新领地小
区和其他几个商业区实行按面积收费。

“半数以上的住户没交费”，已经正常供暖
一个多月，周凯称，2000多用热户，目前交费率
只有40%。

暖气费咋交？很多居民不清楚
“暖气费咋交的？”昨日上午，国贸公寓酒店

物业办公室，虽然已经供暖一个多月，但还是有
居民陆续来交费，前来交费的李女士先问咋
交。物业工作人员说，费用包含固定费，每平方米
6元，李女士需要交300元，还有流量费，是根据居
民的实际用量收取的，收费标准是0.5元/千瓦时。
先预存，到时候多退少补。固定费是干啥的？
李女士又听不懂了。

工作人员解释，固定费是用于主机和管网
的日常维护、维修及空调的清洗，按年收取，每
平方米 6元，该空调是冷暖空调，夏天是冷气，
冬天是暖气，所以需要日常维护。

工作人员说，几乎很少有居民知道如何交
暖气费，交费之前都要先解释一遍甚至多遍。

亏损过重，企业只能考虑退出
分户计量

远大空调有限公司西北、西南区域总经理
赵明春介绍，若整个小区交费比例在 100%，他

们通过自己的技术条件，能保证不亏本。周凯
说，现在交费率太低，而成本高，运行一个多月，
亏损了40多万元。

运行成本有多高？还得算账。此次采暖的
能源是天然气，购买是按照商业用气的价格，即
每立方米2.8元，但是收费的最高标准是集中供
暖民用的价格，每平方米每天 0.19元。“成本倒
置”，周凯说，由于采暖的气价格过高，导致成本
要比集中供暖热网运行成本高出两倍多，但收
费低，也造成很大一部分的亏损。

一个月亏损40万，继续亏损怎么办？周凯
说，若亏损严重，作为一个民营企业，它需要生
存，亏损过重自然会考虑退出分户计量，恢复传
统的按面积收费的模式。

据周凯介绍，现在公司的成本除了人力成
本，就是水、电、气，而这三种价格全部是商业
价格，公司对分户计量的用户实行的却是民
用价格，所以，也希望政府相关部门进行协
调，能适当调整一下水、电、气的价格，“毕竟关
系到民生”。

呼吁：制定收费标准，居民交费
心里好有谱

在采访中，记者发现，造成暖气费交费率低
的一个主要原因是计费方式，政府相关部门没
出台相关条例，居民交费心里没底，也就一直拖
着不交。

赵明春说，郑州市实行集中供暖的区域不
到 30%，剩下的 70%应该允许民间资本进入。
而进入后，最大的问题就是如何计费，对低保家
庭等是不是应该有政府补助等，政府相关部门
特别是物价部门应该进行研究，制定相关的规
程。这样，以后居民和企业交费时都有依据，大
家遵章行事，企业得到一定的效益，居民冬天不
受冻，是一件“双赢”的好事。

一个月赔了40万，半数居民不交费

首个分户计热单位快撑不住了
今冬，与其他小区不同，国贸公寓酒店实行分户计量，由一家空调公司进

行运营。目前供暖已经进行一个多月，记者昨日采访获悉，该小区有2000多户
居民分户计量，交费的却只有 40%，该运营公司负责人称“一个月亏损 40 多
万”，亏损的原因除了交费率低外，还有成本过高与价格倒置，“买商用价格的
气供民用价格的暖”，希望政府部门给予一定的政策扶持，若继续亏损，会考虑
恢复传统收费模式。 晚报记者 张华 实习生 邵亚男

□晚报记者 程国平 实习生 赵梦龙

本报讯 昨日，我省第一张网络发票在
郑州“诞生”。明年 3月底前，本市六大行业
的 152家单位将陆续启用网络发票。随后，
网络发票将在各行业铺开，至 2011年，手工
发票将被停止使用。

昨日上午，金城国贸大厦的前锦网络信
息技术（上海）有限公司郑州分公司，开出了
河南历史上第一张网络发票。

郑州市网络发票领导小组办公室主任李

宇光说，他们将目前44种地税发票中的11种
发票合并归入网络发票。根据规划，网络发
票的试行将集中在服务类行业，主要有广告、
旅游、代理、仓储、租赁和其他服务六大行业。
随后，将会在文化体育业、娱乐业、无形资产转
让、饮食业、旅店业实施网络发票制度。在网
络发票推广初期，纳税人被允许同时领购网
络发票与定额发票，以网络为主，定额为补
充。到2011年6月之前，年营业收入50万元
以上的业户都要使用网络发票，并停止使用
手工发票。 线索提供 孙艳霞

□晚报记者 李萌

本报讯 昨日上午，北京交通大学与郑
州市轨道交通有限公司战略合作协议签约暨
北京交通大学博士工作站揭牌仪式在中州皇
冠假日酒店举行。今后北京交通大学博士工
作站将现场解决郑州轨道建设中遇到的建设

难题，而轨道公司也将成为北京交通大学的
专业人才实训基地。

据了解，此次合作将使北京交通大学的
授课和科研项目与工程建设更贴近实际，并
通过此次签约和博士工作站的成立成为平台
和实训基地，在人才培养、科研合作等领域使
校企之间开展长期广泛的合作。

郑州轨道公司成立北京交通大学博士工作站


